

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

Setelah melihat dari bab-bab sebelumnya mengenai penemuan data, analisis, dan juga pembahasan yang sedang diteliti oleh peneliti, maka setelah itu pada bab ini peneliti akan mencoba menarik kesimpulan mengenai apa yang telah ditelitinya, dimana telah melalui observasi dan wawancara langsung kepada empat informan.

Dalam merumuskan suatu kesimpulan maka peneliti akan mengutamakan kesimpulan kepada fokus pertanyaan penelitian yang telah dilakukan sebagai berikut :

#### 5.1 Kesimpulan

Dilihat dari sisi perencanaan program kegiatan Rebo Sunda yang dilaksanakan di SMA Pasundan 1 Bandung, dapat dilihat bahwa seluruh masyarakat SMA Pasundan 1 Bandung sangat mendukung kegiatan rebo sunda tersebut. Selain sebagai ajang untuk melestarikan kebudayaan sunda, juga berguna untuk upaya meningkatkan citra SMA Pasundan 1 Bandung itu sendiri, yang mana nantinya akan mencetak generasi-generasi baru yang lebih mengenal kebudayaannya. Karena dengan diadakannya kegiatan rebo sunda ini memang sudah menjadi sebuah kewajiban bagi SMA Pasundan 1 Bandung yang mana pasundan itu sendiri

Dari sisi strategi perencanaan dan pengambilan keputusan yang dilakukan oleh yayasan Pasundan dan juga SMA Pasundan 1 Bandung untuk mengadakan

kegiatan Rebo Sunda sudah bisa dibilang sangat bagus dan selain itu orang-orang yang ikut berpartisipasi dalam kegiatan ini sudah mulai bermunculan selain dari SMA Pasundan 1 Bandung guna untuk mempertahankan budaya sunda agar tidak luntur dan kalah bersaing dengan kebudayaan lain, kemudian kegiatan ini pun diharapkan untuk terus berjalan dalam jangka panjang.

Dari sisi proses mengkomunikasikan atau mensosialisasikan program kegaitan Rebo Sunda kepada seluruh masyarakat SMA Pasundan 1 Bandung bisa dibilang sudah berjalan dengan baik. Karena disini cara mensosilaisasikan program kegaitan yang baru kepada murid-murid yang dilakukan oleh humas SMA Pasundan 1 Bandung berserta para guru yaitu dengan cara langsung *action* dalam artian langsung mencontohkan dan memperlihatkan program kegiatan tersebut serta pengumuman kepada murid-murid bahwa pada setiap hari rabu di SMA Pasundan 1 Bandung itu harus menggunakan pakaian dan bahasa sunda.

Dari sisi penilaian terhadap hasil-hasil pelaksanaan program kegiatan yang dilakukan di SMA Pasundan 1 Bandung yang sebelumnya telah disepakati bersama bisa dibilang berjalan dengan baik. Karena kini sedikit-sedikit murid-murid di SMA Pasundan 1 Bandung mendapatkan pengetahuan yang baru mengenai kebudayaan, kesenian, tradisi, dll yang pada awalnya murid-murid SMA Pasundan 1 Bandung ini tidak mengetahuinya.

## 5.2 Saran

Kegiatan Rebo Sunda yang dicanangkan oleh pemerintah Kota Bandung memiliki tujuan untuk lebih memperkenalkan kebudayaan khususnya budaya sunda kepada para masyarakat. Diantaranya juga para generasi muda yang nantinya akan meneruskan dan melestarikan warisan budaya sunda tersebut. Selain itu badan pendidikan yang ikut mendukung kegiatan ini, yang pada penelitian ini adalah SMA Pasundan 1 Bandung dapat menjadi salah satu contoh sebagai salah satu sekolah yang telah menerapkan kegiatan rebo sunda dalam sistem pembelajarannya. Tapi perlu diingat bahwa kegiatan rebo sunda ini bukan hanya sekedar kegiatan musiman ataupun tahunan, tetapi harus tetap dijaga dan harus tetap diterapkan kepada semua pihak yang menjalankannya, jangan sampai euforinya hanya berlangsung pada awal-awalnya saja, tapi ditinggalkan pada akhirnya. Jadi untuk terus melestarikan budaya sunda ini, program rebo sunda harus didukung penuh oleh pihak-pihak terkait, termasuk diantaranya para masyarakat di bidang pendidikan.